

Zeitschrift:	D'égal à égale!
Herausgeber:	Bureau de l'égalité de la République et Canton du Jura
Band:	10 (2010)
Rubrik:	Avant-propos

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Avant-propos

Pour 2010, année d'élections cantonales, «d'égal à égalE!» est ravi de présenter à ses lectrices et lecteurs un numéro sur le thème «Femmes et politique». Il réunit plusieurs portraits de femmes élues, un bilan sur la représentation des Jurassiennes en politique dans les communes et le canton de 1979 à 2010, ainsi que l'opinion et les actions des Bureaux de l'égalité romands et du canton de Berne.

Charles Juillard, président du Gouvernement ouvre ce numéro. Trois femmes élues au Parlement de la jeunesse parlent de leur envie de s'engager et des expériences très formatrices qu'elles acquièrent actuellement dans leur fonction politique: s'exprimer en public, prendre position et surtout débattre de nombreuses problématiques auxquelles les Jurassiennes et Jurassiens sont confronté-e-s. Anne Seydoux-Christe, conseillère aux Etats et Elisabeth Baume-Schneider, ministre de la Formation, de la Culture et des Sports, engagées en politique depuis plusieurs années, décrivent leurs expériences de femmes élues et la conciliation pas toujours facile entre famille, profession et mandat politique. Toutes nous transmettent leur intérêt, leur volonté d'engagement pour les affaires publiques et leur passion pour la politique.

Pourtant, les Jurassiennes candidates et/ou élues sont encore peu nombreuses. On compte 14 parlementaires, 1 seule femme ministre, 10 mairesses et 83 conseillères communales, ce qui représente toujours moins de 30% des sièges dans toutes les institutions politiques du canton. Pourquoi sont-elles si peu nombreuses à siéger alors qu'elles représentent la moitié de la population? L'idée que celles-ci «ne veulent pas s'engager politiquement» et que ce non-engagement soit la cause principale de leur

faible représentation politique, est encore trop répandue. Ce type de préjugés éclipse d'autres facteurs fondamentaux d'inégalité entre les sexes. Ainsi faut-il tout d'abord relever la difficulté de mener conjointement une vie de famille, une vie professionnelle et une carrière politique. Par exemple, les horaires des séances communales et parlementaires correspondent souvent aux heures des repas et du coucher des enfants, dont les femmes sont encore majoritairement en charge. L'inégalité dans l'attribution des tâches domestiques rend l'engagement des femmes en politique plus difficile et se répercute aussi sur leur réseau social, si important, pour se lancer dans une campagne électorale. Enfin, occuper un poste de travail à plein temps a des conséquences sur la création des réseaux et des alliances, sur l'acquisition d'expériences et de connaissances. Or, en Suisse, la majorité des femmes travaillent à temps partiel afin de pouvoir concilier leur vie professionnelle et leur vie familiale... Les responsables des Bureaux de l'égalité romands et bernois vous présentent les actions entreprises dans leur canton afin d'encourager davantage de femmes à se lancer en politique. Dans le canton de Neuchâtel, une journée pour les femmes élues a été organisée dans le but de réseauter; à Genève, des ateliers visant à acquérir expériences, connaissances et confiance en soi existent depuis 2004; les cantons de Fribourg et du Valais ont opté pour l'information et la sensibilisation auprès de la population et des partis politiques; dans le canton de Vaud, une journée d'initiation à la politique pour les écolières a été instaurée; enfin, le canton de Berne propose le «training politique» et plusieurs activités pour les femmes candidates et élues.

Bonne lecture à toutes et tous!